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【首日】

居民分好类后准确投箱

22日早上，记者来到咸嘉新

村， 居民们陆陆续续从楼里出

来，大多拎着一袋袋储存了一天

一晚分装好的垃圾， 前往尝

“鲜”。

居民王庆平提着三个垃圾

袋来到四色分类垃圾桶前，一袋

是果皮菜叶，一袋是卫生间的卫

生纸，还有一袋是废电池。“我以

前还以为菜叶也是可回收的，原

来不是的啊。” 经过一番辨认和

志愿者的帮助，她将几袋垃圾分

别扔进了各色垃圾桶。

陆续跟来的居民也都看得

熟了， 进行了准确的“投箱作

业”。记者发现，不一会儿，原来

空空的四色垃圾桶好多都变得

沉沉的。这其中厨房垃圾桶里的

垃圾最多，而其他垃圾和有害垃

圾桶内比较少。

【调查】

很多人垃圾扔得不“清白”

22日下午，记者来到长沙市

黄兴南路步行街中心广场。在这

里，安放了3个垃圾桶，均是“可

回收”和“不可回收”两桶型的。

记者在现场守候了十多分钟，发

现有2名市民把果皮、 塑料袋扔

进了标注有“可回收”的垃圾箱

里。“果皮能不能回收，我真的不

知道。” 市民刘先生显得有些不

好意思。记者又凑近垃圾桶仔细

一瞧，发现在不可回收的垃圾桶

内装满了废纸和可乐瓶等可回

收垃圾。

望月湖小区。“我家的厕所、

厨房和客厅都有垃圾桶， 平常扔

垃圾的时候， 就装到一个垃圾袋

里，再扔进小区里的垃圾箱。”一名

前来扔垃圾的女士说，家里的垃圾

没有分类，丢到外面的垃圾桶的也

就无所谓丢进哪个垃圾桶了。

两个桶的垃圾箱怎么扔垃圾，不少人还搞不清楚

四个桶的垃圾箱，会不会成摆设？

垃圾中30%以上有回收利用价值，变废为宝要从分类做起

本报10月22日讯 长沙

市城管局今日透露， 湖南首条

垃圾分选线已在长沙市第一垃

圾中转处理场试生产。据介绍，

分选线每天可分选垃圾1000

吨，主要将塑料、纸张、 玻璃、金

属分离出来， 然后转卖到废品

公司进行处理。据介绍，该项目

是由湖南仁和环保公司投资1.2

个亿建设。 该项目技术由德国

引进， 所采用工艺模式属全国

首创。

长沙市每天产生生活垃圾

3000多吨， 最高峰可产生垃圾

3600吨—3700吨 。 其中， 约

70％为厨房、果皮垃圾，20％为

废纸、塑料类，约4％为玻璃，其

余的为金属、布类等，其 中大约

有30%以上具有可回收利用价

值， 合理开发利用就能变废为

宝。

修建于2003年的黑糜峰垃

圾场，是长沙市唯一的垃圾填埋

场， 建成之时规模全国最大，能

容纳4500万立方米垃圾， 但因

垃圾日益增多，原来预计可以使

用34年的填埋场寿命也会随之

缩短。“这条分选线分选出一部

分可回收垃圾， 从而延长了黑糜

峰垃圾场的寿命。”长沙市城管局

党委书记、局长袁志恒介绍。

■记者 吕菊兰 通讯员 杨人

实习生 单安丽

10月22日起， 长沙咸嘉新

村小区的居民可以使用全新的

四色分类垃圾桶了（详见本报

10月22日A16版）。不少市民向

本报咨询：“这种垃圾桶什么时

候能装到我家小区来呢？”

有市民担心这种新型垃圾

桶会成为一个“摆设”。您对垃

圾分类有何看法， 请致电本报

0731-84326110。

■记者 黄京

实习生 谭兰香 陈祯祺

我省首条垃圾分选线试开工

三成长沙生活垃圾

在这里“瘦身”

湖南绿色潇湘环保公益组织

项目主管何建军， 从几年前就开

始关注长沙“垃圾分类”的事情。

在他看来， 安装四色分类垃圾

桶，只是“分类垃圾”这项繁琐复

杂的大工程里最基础的第一步。

“我觉得最难的问题在于，

一是市民有没有意识来进行垃

圾分类，二是市民有没有垃圾分

类最基本的常识。”何建军认为。

据了解，从今年5月起，长沙岳麓

区就启动了“垃圾分类”工作的

试点和宣传。该区生活垃圾增长

率降低5%， 居民垃圾分类方法

知晓率同比提高40%、垃圾正确

投放率提高六成以上。

“最难的是市民没分类意识和常识”

▲

10月22日上午，长沙第一

垃圾中转处理场，湖南首条垃圾

分选线正式投入生产，垃圾分拣

采用机械和人工分选相结合。

引进分类收集器避免“一锅烩”

何建军还提出了这样一个顾虑：“按照现在的垃圾混合收集模

式，即使市民做到了分类投放，但到了垃圾车上又变成混合垃圾了，

那岂不是白忙活了？”咸嘉新村小区的保洁员也告诉记者，垃圾收集

时，他们全部是将垃圾放到同一辆垃圾车上，没有进行分类处理。“如

果市民是装在垃圾袋里的，我们会一袋袋收集好。”

岳麓区环卫局局长张晨阳表示， 目前正在与相关部门呈报和申

请，将引进一批分类收集容器，今后将尽可能做到“分类垃圾分类运

输、分类处理”。张晨阳认为，垃圾分类是一个庞杂的系统工程，比如，

厨房垃圾将采用生态填埋模式。而可回收垃圾，主要鼓励市民出售，

将可回收资源进行再利用。
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